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香港文匯報訊（記者 趙勇 南京綜合報道）中共中央總書
記、國家主席、中央軍委主席習近平14日來到南京軍區機關
視察，代表黨中央、中央軍委向軍區部隊全體官兵致以誠摯
問候，強調要緊緊圍繞強軍目標，深入貫徹全軍政治工作會
議精神，扎實推進依法治軍、從嚴治軍，全面加強部隊革命
化現代化正規化建設，切實履行好黨和人民賦予的莊嚴使
命。習近平還在視察時強調，要深刻吸取徐才厚案件的慘痛
教訓，扎實推進依法治軍、從嚴治軍。

籲吸取徐才厚案教訓
習近平當日上午9時許來到南京軍區軍史館。這座古樸莊重的

建築，原為中央陸軍軍官學校大禮堂，見證了侵華日軍投降的歷
史性一刻。1945年9月9日上午9時，這裡舉行了中國戰區侵華
日軍投降簽字儀式。習近平告誡，歷史刻骨銘心，永遠不能忘
記。要教育官兵勿忘國恥、奮發圖強，決不讓歷史悲劇重演。
據新華社報道，在聽取南京軍區工作彙報後，習近平發表重要
講話。他指出，要把思想政治工作抓得更加扎實有效。前不久召

開的全軍政治工作會議，重點研究解決黨從思想上政治上建設軍
隊的重大問題，對加強和改進新形勢下軍隊政治工作作出全面部
署。學習貫徹全軍政治工作會議精神，關鍵是要落到實處，在學
習理解會議精神上下功夫，在改進創新政治工作上下功夫，在糾
治頑瘴積弊上下功夫，在解決突出問題上下功夫。要深刻吸取徐
才厚案件的慘痛教訓，從思想、政治、組織、作風上徹底肅清徐
才厚案件的惡劣影響。要以徐才厚、谷俊山案件為反面教材開展
警示教育，使各級幹部特別是高級幹部受警醒、明底線、知敬
畏，切實引以為戒。要把鑄牢軍魂抓得緊而又緊，確保部隊在任
何時候任何情況下都堅決聽從黨中央、中央軍委指揮。要打造強
軍文化，鞏固部隊思想文化陣地，堅定官兵革命意志、昇華官兵
思想境界、純潔官兵道德情操，引導他們努力成長為有靈魂、有
本事、有血性、有品德的新一代革命軍人。
習近平強調，高中級幹部是治軍帶兵的骨幹，必須加強教育、
管理、監督，嚴格考核和選拔任用。要深入推進作風建設，堅決
抓好問題整改和調查處理，鞏固和發展群眾路線教育實踐活動成
果，不斷取得官兵滿意的實效。

習近平視察南京軍區 要求從嚴治軍
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社科院促全面放開二孩
中國臨「低生育陷阱」「單獨二孩」申請未達預期一半

據報道，2013年中共十八屆三中全會後，中國決定啟
動實施一方是獨生子女的夫婦可生育兩個孩子（即單

獨二孩）政策。今年11月5日，國家衛計委公開表示，目
前全國共有約70萬對符合條件的夫妻提出二孩申請，與此
前預計每年約200萬對夫妻申請差距較大。輿論預想中的
第一波生育小高潮並未如期到來。

衛計委暫無全面放開時間表
「中國的人口紅利從2010年開始逐漸消失，即使執行了
單獨二孩政策也無法從根本上改變這一趨勢。」報告指
出，雖然放鬆人口生育政策並不會帶來立竿見影的增長效
應，但是從長期來看將有利於實現合理的人口結構，提高
未來勞動年齡人口數量和比例，從而能夠對潛在增長率產
生正向的影響。
報告指出，中國目前的總和生育率只有1.4，這個水平已

經非常接近國際上公認的1.3的「低生育陷阱」。歷史經驗
表明，所有落入這一「陷阱」的國家，都沒能再重新達到
人口更替水平。因此，人口生育政策越早調整，其所產生

的效果就越明顯。
報告呼籲，政府應該盡快從現有的「單獨二孩」政策過

渡到「全面放開二孩」政策，同時，通過微觀調查，跟蹤
典型地區的人口總和生育率變化趨勢，進而根據人口發展
現實及時調整中國的人口生育政策。
根據報告的測算，如果從目前的「單獨二孩」政策過渡

到「全面放開二孩」政策，甚至更大幅度的政策調整，對
潛在增長率產生的短期「負效應」最多達到0.2個百分點，
但是產生的長期「正效應」卻能達到0.4至0.5個百分點。
「即使進一步放鬆人口生育政策，中國的總和生育率也

很難有實質性的改變，或者說，即使放鬆生育政策也不能
改變中國的人口轉變趨勢。」報告認為，中國正逐步踏入
人口老齡化通道，如果沒有進一步的改革措施，到2050
年，中國的潛在增長率很可能低於4%。這對於一個快速發
展的巨型經濟體來說無疑是很嚴峻的挑戰。
值得注意的是，對於全面放開二孩，國家層面仍然持謹

慎態度，國家衛計委曾多次公開表示，目前暫無全面放開
生育二孩的時間表。

香港文匯報訊 據中通社報道，中國社會科學院昨日發布《經濟藍皮書：2015年中國經濟形勢

分析與預測》指出，中國目前生育率已經非常接近「低生育陷阱」，呼籲盡快從「單獨二孩」向

「全面放開二孩」政策過渡。

■■「「單獨二孩單獨二孩」」去年只有去年只有7070萬對夫妻申萬對夫妻申
請請，，與預計每年與預計每年200200萬的差距較大萬的差距較大。。圖為今圖為今
年年22月安徽首個單獨二孩出生月安徽首個單獨二孩出生。。 資料圖片資料圖片

「高鐵」「自貿區」成泛珠合作新引擎
青島西海岸試行一地多用

香港文匯報訊（記
者許桂麗、張勇青島
報道）山東青島西海
岸新區日前宣佈試行
以建築功能使用需求

為主體的複合性用地管理，也就是在一宗地上可同時
建設多種功能的建築物。同時，綜合用途地價由國土
部門依據規劃部門確定的各用途具體比例等規劃條件
進行市場評估，確定土地出讓價格，組織土地招拍
掛。

有利城市功能結構優化
青島市黃島區委常委、副區長李紅兵介紹，新用地
管理辦法將堅持用途引導的原則。適應產業結構調
整、社會經濟發展轉型需求，在符合規劃、安全、環
境和衛生的前提下，兼顧社會公眾意見，在區域建築
總規模和比例結構控制範圍內，鼓勵不同用途土地混
合利用和建築的複合使用。堅持市場導向的原則。根
據市場導向和項目建設需求，綜合考慮區域環境、產
業發展、基礎設施等因素，合理規劃，劃定功能分
區，引導用途功能混合。堅持土地出讓動態管理的原
則。按照建築物的性質及不同功能的建築規模進行土
地出讓，合理確定出讓價格，實行差別化、動態化管
理。
「過去一宗土地，一般只能有一種功能用途，而現

在可以混合多種功能用途，有利於城市功能的結構優
化。」青島市規劃局黃島分局局長王波說，改變了過
去粗放的、機械的單一性質用地管理模式，使今後用
地管理變得更加精細、靈活，充分體現了以市場需求
為導向的原則。此外，還能夠使土地空間資源實現高
效綜合利用，進一步提高土地集約節約利用水平，實
現土地空間資源價值的最大化。

香港文匯報訊 據新華社報道，國家發改委昨日在網
站公佈了關於北京新機場工程可行性研究報告的批
覆，同意建設北京新機場，並要求努力把北京新機場
建成代表新世紀新水平的標誌性工程，從而意味歷
經20餘年選址的北京新機場終於塵埃落定，獲得「准
生證」。根據今年6月環保部《關於北京新機場項目
環境影響報告書的批覆》，北京新機場位於北京市大
興區榆垡鎮、禮賢鎮和河北省廊坊市廣陽區之間，為
新建大型國際樞紐機場。工程按2025年旅客吞吐量
7200萬人次、貨郵吞吐量200萬噸、飛機起降量62萬
架次的目標設計。

工期5年 總投資800億元
根據批覆，北京新機場項目工期5年，主要建設呈
「三縱一橫」佈局的4條跑道，相應設置8條平行滑行
道以及聯絡道系統，建設150個機位的客機坪、24個機
位的貨機坪、14個機位的維修機坪。北京新機場還將建
設70萬平方米的航站樓、7.5萬平方米的貨運站。據
悉，機場工程總投資799.8億元，資本金佔總投資的
50%，其中，民航局安排民航發展基金180億元，首都
機場集團公司安排自有資金60億元，積極吸引社會資
本參與，不足部分由國家發改委和財政部按同比例安排

中央預算內投資和國有資本經營預算資金解決，資本金
以外投資由首都機場集團公司通過銀行貸款等多元化渠
道融資解決。
「北京新機場建設必將成為首都現代經濟服務體系的

重要支點，成為北京臨空經濟高端園區和高端產業功能
區，成為北京南部發展帶新的重要增長極。」北京國際
城市發展研究院院長連玉明說，「北京新機場帶來的臨
空經濟將造就國際航運中心。國際航運中心是一個國際
化大都市的戰略制高點，京津冀地區也將形成首都機
場、北京新機場、天津機場和石家莊機場協同作業的新
格局」。

發改委同意建北京新機場

香港文匯報訊（記者鍾俊峰廣州報道）第十屆泛珠
三角區域省會城市市長論壇昨日在廣州開幕，泛珠區域
九省（區）省會城市市長以及港澳特區政府代表獲邀參
加。剛剛獲批的廣東自貿區和福建自貿區也成此次論壇
的熱門詞彙之一，與會市長認為自貿區帶來的金融業、
服務業等政策將為泛珠區域的經濟發展帶來強大的利
好。廣州市長陳建華表示，福州的自貿區跟廣州的自貿
區就是泛珠的自貿區，就是為泛珠服務的自貿區。出席
此次論壇的香港政制及內地事務局首席助理秘書長林國
強向記者表示，香港將積極融入泛珠區域城市的經濟發
展進程中，充分發揮自身優勢，挖掘高鐵經濟帶、自貿
區等平台帶來的利好，實現兩地融通與共同發展。

泛珠九城市十年合作取得的碩果引人注目，即將於本月
26日開通的貴廣高鐵讓高鐵經濟帶成為高層論壇上的熱
點，被認為是泛珠合作新十年發展的重要助推器，武廣、
廈深、南廣、貴廣等陸續開通的高鐵預示泛珠區域經濟
首先進入了高鐵時代。出席論壇的市長都認為，九個城市
都將在高鐵時代中受益，高鐵經濟帶把所有的節點城市打
造成一顆顆珍珠，串連成璀璨的泛珠經濟項鏈。
據悉，首屆泛珠三角省會城市市長論壇2004年在廣州

召開，九個省會城市廣東廣州、福建福州、江西南昌、湖
南長沙、廣西南寧、海南海口、四川成都、貴州貴陽、雲
南昆明共同簽署《泛珠三角區域省會城市合作協議》。
據了解，泛珠區域內「五縱七橫」高速公路主幹線已

全部完工，九省區高速公路里程超過3萬公里。隨武
廣、廈深、南廣、貴廣高鐵相繼開通或即將開通，預計
到2015年底區域內高鐵運營里程將超過1萬公里，比如
廣州南站就有五條高鐵線匯聚，而滬昆高鐵開通後，長
沙更成為「米字型」高鐵樞紐城市，直達16個省會城
市和省級市。整個泛珠區域已經進入名副其實的高鐵時
代。

■九省省會城市市長齊聚泛珠市長論壇。本報廣州傳真

港藝術家全國美展露崢嶸

■ 沈 平
《暮色中
的維多利
亞港》。
網上圖片

香港文匯報訊（記者郭若溪深圳報道）眾所周知
提前買機票更為實惠，如今內地火車票也開始實行
「早買早便宜」政策，一張提前11天購買的上海至深
圳動臥車票將比提前3天購買節省高達330元，而購買
動臥包房車票還能免費提供晚飯。根據中國鐵路總公
司近日公佈的8對北上廣深間高鐵動臥列車票價，春
運高峰期搭乘動臥下鋪，由深圳至北京二人包間最高
價將達3960元。
堪稱史上最貴火車票一經公佈便引起熱議，「飛天

票價」、「貴過機票」、「乘車環境與票價不符
合」、「不是給平民坐的」、「耗時太久」等評論四
起。有民航專業人士稱，北上廣深四地航線都比較發
達，從早到晚任何時段都有若干航班可選，只要不太
遲預訂，即使是春運期間，機票也有5到8折的優惠。

火車票「早買早便宜」
京深動臥最貴包間4000元

香港將抓住新利好與內地共發展

香港文匯報訊（記者 張晶晶北京報
道）「第十二屆全國美術作品展暨中國美
術獎．創作獎、獲獎提名作品展」昨日於
中國美術館舉行，本次展覽由文化部、中
國文聯和中國美協共同主辦，集中展出

576件本屆全國美展的精選作品，其中
160件為第二屆「中國美術獎．創作獎」
的獲獎作品。香港藝術家沈平的國畫《暮
色中的維多利亞港》、王秋童的國畫《太
平山下的輝煌》、蕭暉榮的國畫《芳春秀

髮》、熊海的國畫《山水風松
圖》、熊輝的國畫《變之一》、
陳子熊的油畫《自修課後》、任
汝勳的《紅房子系列之三—暖
陽》、卓曉光的水彩《太陽
雨》、胡景均的雕塑《平衡超
人》等作品入選本次展覽。
據中國美術家協會分黨組書

記、常務副主席吳長江介紹，香
港美術家們吸收西方文化，創作
手法和特色較為鮮明，不少作品

表現了回歸祖國以後香港社會的和諧發展
與進步，以及香港民俗、風光等內容，並
流露出中國傳統文化滲透在他們血脈中的
情感。例如王秋童的《太平山下的輝煌》
一經亮相便甚是惹眼：紅色樓群與黑色夜

空形成鮮明對比，使得點綴其間的黃色燈
火愈加耀眼燦爛。這件利用宣紙、毛筆等
中國畫材料來表現當代都市生活的作品，
將高樓大廈與霓虹燈光交織並呈，是對中
國畫創作的一個大膽突破。
據悉，第十二屆全國美展吸引了港澳

台及海外華人美術家的481件作品參
選，經「第十二屆全國美展」評審委員
會的嚴格甄選，共有269幅作品入選，
其中香港地區作品84件，澳門地區作品
59件，台灣地區作品63件，海外華人作
品63件，進京展優秀提名作品40件。
本次展覽將持續至2015年1月4日。展
覽結束後，作品將在上海、山東巡展，
部分作品還將赴日本、新西蘭、美國、
意大利等國巡展。


